
Такого беспредела Россия ещё не видела. В 
интернете появилось видео из частной клиники 
Новосибирска («Клиника для всей семьи»), где  
пациенты стали невольными заложниками кон-
фликта руководства медучреждения и собствен-
ни ка зда ния.

На видео показано, как бойцы спецназа неожидан-
но ворвались в больницу и выгнали на улицу персонал, 
всех больных, кто нуждался в лечении, и даже тех, кто 
не мог самостоятельно ходить... Люди на улице лежали 
прямо на земле… Просто жуткие кадры. И антитеррор не 
имеет к этому никакого отношения.

До какого же безумия дошла наша российская дей-
ствительность, что вооружённый спецназ, в масках, с 
нашивками выкидывает людей из стационаров, угрожая 
им. Да тут здоровый человек не выдержит... 

В основе этой ситуации лежит имущественный 
спор между хозяином здания и частной медицин-
ской клиникой, у которой, как выяснилось, огромный 
долг перед собственником. Учитывая, что старт уже дан, 
вскоре похожую ситуацию мы увидим по всей стране. 
Это может быть не только в медицине, но и в детских 
садах, и в школах. Это эффективные частнособственни-
ческие отношения, которые нам с вами обещали. Ничего 
личного, только бизнес. 

Тем не менее, у нас есть главный вопрос: кто 
в этой ситуации виноват? 

Первая сторона — это эффективный собственник, 
который нагрёб в своё время под себя, а потом пере-
брался в США.

Вторая сторона — это частная медицинская клиника, 
владелец которой в Китае. 

Третья сторона — это олигархическое государство, 
которое воспитало из своих правоохранительных орга-
нов настоящих цепных псов, по щелчку пальцев забыва-
ющих, что такое мораль, совесть и нравственность. 

Здесь действуют федеральные законы, это тема част-
ного бизнеса, медицинских клиник — они неприкосно-
венные, никто не имеет права сюда вмешиваться. Но 
ведь есть же губернатор, министерство здравоохране-
ния, и они обязаны контролировать деятельность данных 
структур и бизнеса, чтобы таких ситуаций не случалось. 

Наверняка найдутся добродушные люди, которые ска-
жут, мол, Николай, а причём здесь приставы, причём 
здесь спецназ? Они же просто выполняли команду...

Разве по закону они могут выполнять преступную ко-
манду? А если завтра будет дана команда зайти в ка-
кую-нибудь больницу и расстрелять там всех? Что, 
надо и это выполнять? Ведь не посадят, это же приказ. 
Но долж ны же быть какие-то границы... 

Есть 125-я статья УК — «Оставление в опасно-
сти». И в данных действиях силовиков есть часть 
этой статьи, её формулировка: «Оставление без по-
мощи гражданина, находящегося в опасном для жизни 

и здоровья состоянии». Статья предполагает реальный 
срок лишения свободы. И когда силовики этим занима-
ются, они что — знают, кого можно транспортировать, 
кого по лестницам таскать, кто после тяжелой операции, 
у кого могут быть осложнения какие-то или другие про-
блемы? В конце концов, человек может просто умереть. 
Нет, они идут, и всё нормально, всё хорошо? 

Даже если бы это было по закону, но должно же быть 
исключение из каждого правила, с точки зрения логики, 
не всё же так однозначно. 

Эти люди с особым статусом: если ты им не повину-
ешься, у них есть оружие при себе, и, по закону, в неко-
торых случаях они могут его применить. 

Представьте себе, что больной после операции. Перед 
его койкой встал человек с автоматом, в маске. У боль-
ного от такой картины вполне может сердце прихватить, 
и он просто уйдёт в мир иной. 

Кто-то скажет, что они просто выполняли свою ра-
боту. Тогда их семьи могут гордиться: какой отец-то у 
них хороший, какой молодец, настоящий защитник Ро-
дины. Правда, с кем он борется в данном случае? Вопрос 
ри то рический.

Когда приставам надо чего-то добиться по исполни-
тельным листам от государства — никто особо не шеве-
лится, а здесь вон какие вдруг прыткие сразу стали, как 
заботятся об исполнении своих обязанностей.

Очень интересно, что в главном управлении ФСПП 
по Новосибирской области заявили, что от пред-
ложения медицинской помощи граждане отказа-
лись. Конечно, лучше на земле полежать, это гораз до 
удоб ней?!

А отсюда и вопросы.  Как говорили на видео, «мы 
вас можем в другие государственные учреждения отве-
сти», но почему-то изначально больные туда не пошли. 
У них что, телефонов не было или, может, информации, 
что там лечат? А может быть, государство создало все 
усло вия, чтобы люди туда не ходили — недоступность 
этого ле чения, претензии к качеству, к отношению, 
от сутствие необходимого оборудования или эффектив-
ных медикаментов? И люди были вынуждены деньги 
платить и не по нятно куда идти. 

Может быть, государству нужно заниматься раз-
витием здравоохранения? У нас, в конце концов, 
наследие от Советского Союза: лучшая система здра-
воохранения на планете Земля! Просто ее надо финан-
сировать и врачам зарплату в несколько раз больше 
платить… Тогда врачи не будут уходить в частные ме-
дицинские клиники. Нужно закупать современное обо-
рудование и производить его в России, выделяя на это 
не нищенские полпроцента от уровня ВВП, а увеличить 
в несколько раз. Строить современные медицинские 
уч реждения, вводить новейшие  методики лечения. 

А у нас пока всё ещё идёт оптимизация, глав-
ная цель которой уничтожить как можно больше 
медучреждений и сократить как можно больше 
кой ко-мест.

Как можно по-другому реагировать на подобные слу чаи?
Николай БОНДАРЕНКО, 

секретарь Саратовского обкома КПРФ
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Глава Хакасии, первый 
секретарь Хакасского реги-
онального отделения КПРФ 
Валентин Коновалов принял 
решение сохранить тарифы 
для населения республики 
до июля 2025 года на уров-
не 2023 года.

Об этом 7 июля по итогам 
рабочей встречи с главой ре-
гиона сообщил председатель 
Государственного комитета 
энергетики и тарифного регу-
лирования Республики Хакасия 
Манук Данданян.

Согласно действующему за-
конодательству, все субъек-
ты Российской Федерации, в 
том числе и Республика Хака-
сия, в срок до 1 августа 2023 
года обязаны направить свои 
предложения в ФАС России об 
установлении на 2024 год ин-
дексов изменения размера пла-
ты граждан за коммунальные 
услуги, то есть определить, 
на сколько вырастет тариф 
на коммунальные услуги для 
на селения.

«По поручению Валентина 

Коновалова Госкомтарифэнер-
го Хакасии подготовит обра-
щение в ФАС России с предло-
жением утвердить для Хакасии 
индекс изменения размера 
платы граждан за коммуналь-
ные услуги в размере 0%, оста-
вив при этом тарифы для насе-
ления на уровне 2023 года, то 
есть без увеличения.

Выпадающие доходы ресур-
соснабжающим организациям, 
которые возникнут вследствие 
того, что льготный тариф оста-
нется без изменений, а эконо-
мически обоснованный повы-
сится (межтарифная разница), 
как и прежде, будут выплачи-
ваться из республиканского 
бюджета, как это компенсиро-
валось в течение 4 лет. «Так 
покрывается разница между 
экономически обоснованным 
тарифом и льготным тарифом 
для населения», — уточнил ру-

ководитель Госкомтарифэнерго 
Хакасии Манук Данданян.

В республике начали по-
лучать ежемесячные вы-
платы «дети войны».

Такая мера социальной под-
держки «детей войны» введена 
по инициативе главы Хакасии, 
первого секретаря Хакасского 
регионального отделения КПРФ 
Валентина Коновалова. Вы-
плата началась с 1 июля 2023 
года. Общее количество её 
получателей в республике 
составит более 14 тысяч че-
ловек, рождённых в пери-
од с 1 января 1928 года по 
2 сентября 1945 года.

«Дети войны» сегодня явля-
ются пожилыми людьми старше 
78 лет. И хотя в нашей стране 
до сих пор статус «дети войны» 
не узаконен на федеральном 
уровне, глава Хакасии принял 

решение ежемесячно выплачи-
вать данной категории граж-
дан по 500 рублей, начиная с 
июля текущего года», — уточ-
нила министр труда и социаль-
ной защиты Хакасии Татьяна 
Ра менская.

На социальную выпла-
ту из республиканского 
бюджета будет расходо-
ваться более 7 млн. рублей 
еже ме сячно.

Оформлять выплату не нуж-
но. Перечисление денег будет 
производиться автоматически 
на основе данных, имеющихся 
в управлении социальной под-
держки населения.

Напомним также, что с 
этого года правительство 
Хакасии также увеличило 
на 50% разовую выпла-
ту «детям войны» ко Дню 
По беды.

Õ акасия-КПРФ

Произошло ещё одно важ-
ное событие, с точки зрения 
развития российско-китай-
ских отношений. Оно было 
приурочено к 102-й годов-
щине основания Коммуни-
стической партии Китая. 

В Москве начинает рабо-
ту Российский центр изуче-
ния и исследования идей 
Си Цзиньпина о социализ-
ме с китайской спецификой 
в но вую эпоху.

Официальная церемония 
открытия Центра началась 
выступлениями Чрезвычайно-
го и Полномочного посла КНР 
в России Чжана Ханьхуэя и 
заместителя Председателя ЦК 
КПРФ, первого заместителя 
председателя комитета Госу-

дарственной Думы ФС РФ по 
международным делам Д.Г. 
Новикова. В торжествен-
ном событии приняли участие 

Не так давно снова появи-
лась информация о том, что 
энергетическая компания 
требует банкротства оче-
редного крупного предпри-
ятия г. Саратова. В данном 
случае речь идет об АО «Са-
ратовский радиоприборный 
завод».

В качестве основания при-
водится наличие задолженно-
сти за поставку тепла. И это 
происходит в условиях, когда 
радиоприборный завод, как 
и многие другие, связанные с 
ВПК, обеспечивает выполнение 
заказов Министерства обороны 
в особенно сложный для стра-
ны период. В частности, завод 
специализируется на разработ-
ке, производстве и поставках 
для военно-морского флота со-
временных систем освещения 
надводной обстановки и целе-
указания оружию. На базе тех-
нологий двойного назначения 
ведутся работы по разработке 
гражданской продукции для 
судов морского и речного фло-
та. Предприятие имеет статус 
стратегического.

У АО «Саратовский ради-
оприборный завод» большой 
опыт разработки конкуренто-
способной продукции в области 
создания сложных радиоэлек-
тронных комплексов воору-
жения и готов к дальнейшему 
сотрудничеству с отечествен-
ными  и зарубежными партне-

рами по основным направлени-
ям своей деятельности.

Своими действиями те-
плоэнергетические и другие 
компании, а также их фир-
мы-«прокладки», прихва-
тизировавшие энергети-
ческие производственные 
мощности и объекты инфра-
структуры, создают угрозу 
национальной безопасности 
в угоду своим корыстным 
интересам и при фактическом 
отсутствии контроля со сторо-
ны государства за ценами на 
энергоносители и тарифами на 
их потребление. Чиновники в 
центре и на местах ведут де-
ятельность в интересах энер-
гетических монополий, гото-
вых ради наживы уничтожить 
эко номику страны.

КПРФ всегда выступала 
против такого положения.
Лидеры партии и активисты в 
регионах борются с засильем 
энергокомпаний и грабитель-
скими тарифами на энергоно-
сители. А одним из разделов 
в программных документах 
КПРФ является национализа-
ция топливно-энергетиче-
ского комплекса как одной 
из стратегических отраслей 
народного хозяйства. Только 
так можно достичь и обеспечить 
успехи страны и выжи ва емость 
народа.

Андрей БАЖЕНОВ

Дружба наших народов — 
залог успехов Китая и России

В Москве состоялось открытие Российского центра 
изучения и исследования идей Си Цзиньпина 

о социализме с китайской спецификой в новую эпоху

«Красные губернаторы»

Спецназ 
с автоматами 

вынес пациентов 
из больницы

Î.Í. ÀËÈÌÎÂÀ, äåïóòàò Ãîñóäàðñòâåííîé 
Äóìû ÔÑ ÐÔ, ïåðâûé ñåêðåòàðü 
Ñàðàòîâñêîãî îáêîìà ÊÏÐÔ, — 
î íàèáîëåå óÿçâèìîì ïîëîæåíèè 
ìíîãîäåòíûõ ñåìåé è ìàòåðåé-îäèíî÷åê, 
î íåîáõîäèìîñòè ñåðüåçíîãî àíàëèçà ðàáîòû 
àâòîòðàíñïîðòíûõ ïðåäïðèÿòèé 
â Ñàðàòîâñêîé îáëàñòè.

В ходе рабочих поез-
док по Саратовской об-
ласти ко мне постоян-
но обращаются жители 
с жалобами на отсут-
ствие налаженной ра-
боты муниципального 
транспорта.

По этой проблеме на 
днях пришел ответ из 
министерства транспорта 
и дорожного хозяйства 
Саратовской области. 
Минтранс сообщило о 
том, что в части муници-
пальных районов области 
регулярность движения 
сокращена до несколь-
ких дней в неделю, а в 
некоторых случаях пере-
возки и вовсе перестали 
осуществляться.

По данным министер-
ства, такая ситуация 
сложилась в связи с от-
сутствием устойчивого 
пассажиропотока, транс-
портных предприятий и 
нехваткой водительского 
состава. Кроме того, на 
осуществление перевозок 
в районах проводятся кон-
курсы, однако заявок на 
участие от перевозчиков 
не поступает.

Решение проблемы ми-
нистерство видит в ор-
ганизации работы таких 
маршрутов по регулиру-
емому тарифу с возмеще-
нием перевозчику части 
затрат от осуществления 
перевозок. Но здесь всё 
снова упирается в огра-

ниченность муниципаль-
ных бюджетов — для 
того, чтобы предпринять 
такие меры, муниципали-
тетам требуется выделить 
дополнительные средства 
из региона.

Необходим серьезный 
анализ работы автотран-
спортных предприятий. 
Ведь такие организа-
ции были в каждом 
районе. Куда они де-
лись? Кому достались 
подвижной состав и 
выгодные маршруты? 
Вопросов много, но ре-
шать проблему необ-
ходимо. XXI век, а мы 
все на велосипедах и 
частном извозе, если 
есть средства.

Необходим серьёзный анализ работы 
автотранспортных предприятий

Правительство пред-
ложило принимать 
меры стимулирования 
рождаемости отдельно, 
в зависимости от соци-
ально-экономической 
ситуации в ка ждом 
ре гионе.

На пленарном заседа-
нии Совета Федерации 
обсуждалась болезнен-
ная тема демографии. 
В отчетах чиновников 
звучали неутешитель-
ные цифры: например, 
количество женщин ре-
продуктивного возраста в 
России в последние годы 
сократилось на 39 про-
центов, или на 4,6 мил-
лиона человек. В связи 
с этим государство пла-
нирует скорректировать 
социальную политику с 
учетом особенностей от-
дельных субъектов РФ.

В правительстве по-
лагают, что стимули-
ровать рождаемость в 
каждой категории ре-
гионов можно за счет 
отдельных комплек-
сов мер. Например, в 
регионах ресурсной ста-
бильности нужно поддер-
живать семьи с тремя и 
более детьми, на Кавка-
зе — многодетные семьи, 
а в столичных регионах 
— работающих мам с ма-
ленькими детьми.

Однако, по оценкам 
экспертов, главными при-
чинами отказа от рожде-
ния ребенка в возрастной 
группе до 24 лет являются 
отсутствие семьи, жилья 
и стабильного дохода, а 
от 25 до 34 лет — отсут-
ствие жилья и дохода. 
Очевидно, что институт 
семьи, многодетные ма-

тери и матери-одиноч-
ки оказались в наиболее 
уязвимом положении бла-
годаря именно «дикому» 
капитализму, который 
долгое время разваливал 
советское наследие до-
стижений в де мографии.

В современных ус-
ловиях рождение ре-
бенка для большин-
ства наших сограждан 
ведет к ухудшению 
материального поло-
жения семьи. Изменить 
текущее положение дел 
способна только прин-
ципиально новая госу-
дарственная семейная и 
детская политика, гаран-
тирующая сохранение 
традиционных семейных 
ценностей, поддержку 
семьи и стимулирование 
рождаемости.

Институт семьи, многодетные матери и матери-
одиночки оказались в наиболее уязвимом положении

представители научно-иссле-
довательских институтов и 
аналитических центров Рос-
сии, ведущие отечественные 
китаисты и востоковеды, пред-

ставители китайской обще-
ственности. 

Штаб-квартира Центра бу-
дет находиться на террито-

рии Международного торго-
во-выставочного комплекса 
«GREENWOOD». Целью рабо-
ты Центра станет разносторон-
нее изучение теоретических 
новаций КПК о социализме с 
китайской спец ификой в новую 
эпоху. Организаторы исходят 
из того, что данная деятель-
ность будет способствовать 
углублению российско-китай-
ских отношений всеобъемлю-
щего партнёрства и стратеги-
ческого взаимодействия.

Торжественная часть встречи 
была продолжена концертной 
программой по мотивам геро-
ико-революционных произве-
дений КНР, народных русских 
и китайских танцев. Творче-
ские номера были по ставлены 
и исполнены силами коллек-
тива Международного торго-
во-выставочного ком плекса 
«GREENWOOD».

Пресс-служба ÖК КПРФ

* * *
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Актуально

Есть большие 
шансы  

не дождаться…
Зам. председателя прави-

тельства Т.А. Голикова пе-
речислила 10 регионов, в 
которых фиксируется край-
не низкий уровень рождае-
мости. Среди прочих в этот 
список попала и Саратов-
ская область.

Стабильное финансовое по-
ложение — один из факторов, 
влияющих на рождаемость. Но 
немаловажен ещё один фактор 
— есть ли кому рожать?

Саратовская область стареет. 
Если в 2010 году средний воз-
раст жителя региона составлял 
39,9 лет, то на 1 января 2023 
года он был уже 42—49 лет.

Если посмотреть на по-
ловозрастную пирамиду, 
то явно видно преоблада-
ние взрослого населения 
над молодёжью, а значит, 
процесс старения регио-
на продолжится. А если не 
принимать дополнитель-
ных мер, то он рискует стать 
лави но образ ным.

В этой ситуации процесс ми-
грации становится катастро-
фичным. При таком сочетании 
данных Саратовская область 
обречена стареть и уменьшать-
ся в количестве населения. Чем 
это грозит? Потерей рабочей 
силы, снижением налогообла-
гаемой базы, всех субвенций и 
траншей из федерального цен-
тра. Логика будет проста: зачем 
тратить на регион деньги, если 
он исчезает?

Мы уже столкнулись с тем, 
что в регионе не хватает вра-
чей, учителей и даже чиновни-
ков. Значительная часть моло-
дых людей, получив диплом, 
покидает Саратовскую область 
в поисках лучшей зарплаты и 
лучшего качества жизни.

Можно что-то сделать? Да, 
конечно. Необходим пере-
смотр отношения к мерам 
социальной поддержки, ко-
торые в нынешнем виде, 
заточенные на коэффици-
ент нуждаемости, не рабо-
тают. Людям, чтобы получить 
поддержку, необходимо дока-
зать собственную нищету либо 
пойти на обман. Отсюда и рост 
фиктивных разводов, когда се-
мья из полной превращается 
в неполную — тогда у мамы с 
детьми есть шанс получить 
выплаты от государства как 
мало имущей семье.

Необходимо простое реше-
ние: есть дети — есть соцпод-
держка от государства.

Необходимо что-то ре-
шать с материнским капи-
талом, который сегодня 
распространяется только 
на второго ребёнка. Навер-
ное, это трудная арифметиче-
ская задача для чиновников 
— понять, что двое взрослых, 
у которых двое детей, не уве-
личивают население. Поэтому 
необходимо распространить 
материнский капитал на 
третьего ребёнка и последу-
ющих. Понятно, что это вопро-
сы федерального уровня.

Что касается региона, то не-
обходимо хотя бы замедлить 
поток эмиграции. Но не в том 
смысле, чтобы не продавать 
билеты молодым людям от 19 
до 29 лет в направлении «Са-
ратов — любой другой город». 
Требуется создавать для них 
комфортные условия жизни. 
Можно не любить «теорию ма-
лых дел», но большие измене-
ния часто начинаются именно 
с них. Чиновники должны 
хотя бы показать молодё-
жи видимость заботы о них. 
Именно поэтому я некоторое 
время на зад предложил прави-
тельству Саратовской области 
внедрить региональный аналог 
«Пушкинской карты» для аспи-
рантов. Понятно, что никакая 
«карта Яблочкова» не удержит 
молодого учёного от переез-
да, но он хотя бы увидит, что 
чиновники что-то делают для 
позитивных изменений в его 
жизни.

Угадаете с одной попытки, 
какой ответ я получил?

«…Реализация подобных 
программ требует значитель-
ных финансовых вложений, 
определения финансовой орга-
низации и создания специаль-
ного цифрового решения. Зако-
ном Саратовской области «Об 
областном бюджете на 2023 год 
и на плановый период 2024 и 
2025 годов» средства на реа-
лизацию данной программы не 
предусмотрены…».

Да не нужны в этом проекте 
ни финансовая организация, ни 
создание специального циф-
рового решения. Сделать чуть 
больше двух тысяч пластико-
вых карт с индивидуальным но-
мером — это большое финансо-
вое вложение? Звонит аспирант 
в кассу, называет номер карты 
и бронирует билет, который по-
том забирает, предъявив карту 
и удостоверение. Всё!

Но, конечно, лучше просто 
по привычке сидеть, ничего 
не делать и ждать милостей 
из федерального центра. 
Только вот есть большие 
шансы не дождаться…

Денис БУЛАНОВ

Об этом изданию News-
life.pro рассказал владелец 
компании «Глория Джинс» 
Владимир Мельников. 

«Сейчас строим больницу 
под Новочеркасском, в краси-
вом месте. Её перестраивают. 
Там 2,5 га. Это будет третья 
больница для нищих. Сдела-
ем её красивее даже той, что 
в Ба тайске», — сообщил Вла-
димир Мельников. Руководи-
тель донского предприятия 
также добавил, что ранее об-
суждал с губернатором Ростов-
ской области Василием Голубе-
вым возможность объединить 
усилия по созданию паллиа-
тивной больницы. «Так запове-
дал Христос. Голодных, холод-
ных, страждущих, жаждущих, 
в больнице лежащих, в тюрьме 
находящихся. Их надо лечить 
и утешать, никому не нужных 
хотя бы взять за руку и ска-
зать добрые слова», — добавил 
Владимир Мельников.

Дооптимизировались… Меж-
ду тем осталась примерно пара 
лет до полного коллапса и конца 
текущей системы здравоохране-
ния — к такому неутешительно-
му выводу пришли журналисты 
«Московского комсомольца» по 
результатам совместного с вра-
чами аналитического исследо-
вания состояния российской ме-
дицинской отрасли.

Также прекратить «пре-
ступную оптимизацию» ме-

дицины потребовал Сергей 
Обухов, депутат Госдумы от 
КПРФ, член Президиума ЦК 
КПРФ, доктор политических 
наук.

По мнению депутата, такими 
темпами в недалеком будущем 
страна лишится всей системы 
здравоохранения. «Думаю, это 
где-то у нас в Минздраве заве-
лись, ну скажем так, не враги 
народа, но какие-то сомни-
тельные личности. Потому что 
я об этой теме говорил уже и 
на пленарном заседании, ушел 
запрос и в Минздрав господи-
ну Мурашко, а он здесь ничего 
плохого не видит. Будем госпо-
дина Мурашко наверно при-
землять и требовать, чтобы он 
обратил внимание на этот во-
пиющих случай…», — подчер-
кнул депутат Сергей Обухов.

По словам многих выпуск-
ников медицинских вузов и 
молодых врачей, работу в го-
сударственных больницах они 
воспринимают как временное 
место и трамплин для после-

дующей карьеры в частной 
медицине. Здесь они просто 
тренируются и получают прак-
тический опыт. Естественно, 
такое восприятие места работы 
часто ведёт к тому, что меди-
цинский персонал в бесплат-
ных поликлиниках и больницах 

работает без энтузиазма, без 
настроения, часто срывается 
на пациентах и совершенно не 
испытывает к больным чувств 
соучастия и переживания.

Поэтому, к сожалению, про-
стые люди без денег всё чаще 
начинают испытывать боязнь 

медицинских учреждений и не 
желают туда обращаться даже 
тогда, когда это уже остро не-
обходимо. Люди просто по-
нимают, что в больнице они 
никому не нужны, и кроме хам-
ства и пренебрежения там их 
ничего не ждёт. Всё это ужас-
но и ведёт только к одному 
— падению общего уров-
ня здоровья нации и росту 
смертности населения стра-
ны. Какой выход из сложив-
шейся ситуации? Он только 
один: признание проведён-
ной оптимизации системы 
здравоохранения ошибкой 
и возврат к дооптимизиро-
ванным временам.

Для этого придётся суще-
ственно увеличить финанси-
рование статей федерального 
бюджета, направленных на 
развитие здравоохранения, 
построить новые больницы в 
провинции и поднять заработ-
ную плату врачам и всему ме-
дицинскому персоналу. Также 
необходимо установить жёст-
кий контроль за качеством ока-
зания медицинских услуг насе-
лению и полностью побороть 
взяточничество и коррупцию в 
этой сфере.

news-life.pro

В то время, как на фронте 
испытывают болезненную 
нехватку военной техники, 
производственные возмож-
ности России сокращаются. 

На фоне многочисленных 
требований общественности 
о мобилизации экономики и 
переводе её на военные рель-
сы неожиданно выясняется: 
оборонные заводы в России 
банкротят, а их имущество 
рас про дают… 

Например, в Росто-
ве-на-Дону вошел в стадию 
ликвидации «50-й автомо-
бильный ремонтный завод», 
он находится под процедурой о 
ликвидации. Заявление об этом 
зарегистрировано… спустя пол-
года после начала СВО. В ка-
честве основного вида работы 
указаны техническое обслужи-
вание и ремонт транспортных 
средств.

Примечателен тот факт, что 
ранее собственником предпри-
ятия являлось Министерство 
обороны России в лице струк-
туры «Спецремонт», которую 
признали банкротом ещё в 2019 
году. Впрочем, и сам «Спецре-
монт» перешел к Минобороны 
за долги по непоставленной 
военной технике на 12 милли-

ардов рублей. Об этом в 2017 
году министр обороны Сергей 
Шойгу заявил в Госдуме: «АО 
«Спецремонт» задолжало ве-
домству около 22 тысяч единиц 
военной техники. В итоге вой-
ска её так и не получили, а 12 
миллиардов «растворились».

Как объяснить, что спустя 
семь месяцев с момента старта 
специальной военной опера-
ции и выявившихся проблем с 
нехваткой производственных 
мощностей военно-промыш-
ленного комплекса такая ситу-
ация вообще имеет место?..

По информации Теле-
грам-канала «Рыбарь», 
сейчас (осень 2022 г.) лик-
видируются следующие 
за воды:

— 50-й автомобильный ре-
монтный завод, Ростов-на-
До ну;

— 258-й ремонтный завод 
средств заправки и транспор-

тирования горючего, Батайск;
— 751-й ремонтный завод, 

Ростов, Ярославская область;
— 5-й центральный авто-

мобильный ремонтный завод, 
Екатеринбург;

— 88-й центральный авто-
мобильный ремонтный завод, 
Чита;

— 15-й центральный авто-
мобильный ремонтный завод, 
Но восибирск;

— 172-й центральный авто-
мобильный ремонтный завод, 
Воронеж;

— 9-й центральный авто-
мобильный ремонтный за-
вод, Саратов и Энгельс;

— 487-й центральный авто-
ремонтный завод, Республика 
Башкортостан;

— 81-я центральная ин-
женерная база, Ярославская 
об ласть;

— 1-е проектно-фортифика-
ционное бюро, Москва;

— 85-й ремонтный завод, 
Брянск;

— 261-й ремонтный завод, 
Новгород.

В итоге из всего перечня пред-
приятий повезло лишь одному 
— 258-му ремзаводу в Батайске, 
где «Роствертол» собирается 
сделать летно-испытательную 
станцию. Остальные заводы 
распродают за бесценок. Уни-
кальное оборудование исчеза-
ет, опытные кадры увольняют. 
Этот процесс сопровождают 
коррупционные скандалы. 
Большинство заводов ждут 
продажа оборудования, вы-
резка всего металла и пере-
профилирование в склады, 
ТЦ, офисные помещения и 
т.п. Возможны полный снос и 
строительство на их месте жи-
лых комплексов. И это сейчас, в 
условиях крайне острой нужды 
в военной технике на фоне бое-
вых действий…

Наиболее острая и абсурд-
ная ситуация сложилась на 
ПАО «Мотовилихинские за-
воды» в Перми. Этот холдинг 
объединяет заводы с полным 
циклом создания РСЗО (ракет-
ных систем залпового огня). В 
2018 году группу предприятий 
признали банкротом. Уже после 
начала СВО имущество заводов 
начали распродавать. Скажем, 
в марте во время острой нуж-
ды армии в технике подстан-
цию одного из заводов прода-
ли местному предпринимателю 
всего за 550 тысяч рублей. Ад-
министративное здание ушло 
с молотка за 238 млн. рублей. 
Позже было принято решение 
продавать все профильные ак-
тивы ПАО «Мотовилихинские 
заводы» единым лотом, хотя 
до этого было запланировано 
разделение на гражданские и 
военные. Предприятие вынуж-
дено выставить на продажу 
имущества на 3,5 млрд. рублей.  

Александр ПЫЛЕВ 
«Советская Россия». 2023. № 71 

Дается в сокращении

Постоянно озвучиваем про-
блемы, присущие сельской 
жизни, — ликвидация поликли-
ник, больниц, школ, детских 
садов, учреждений соцсферы, 
почтовых и банковских отде-
лений, отсутствие постоянно-
го автобусного сообщения не 
только внутрипоселкового, но 
и с районным центром, разби-
тые дороги, отсутствие работы, 
высокие цены на продукты, ре-
гулярное отсутствие квалифи-
цированных медработников в 
немногочисленных ФАП.

И раз от разу слышим от 
чиновников одно и то же: 
ситуация в Саратовской об-
ласти не вызывает опасе-
ний, а коммунисты, называя 
ситуацию катастрофой, про-
сто сгущают краски.

Согласно официальной ста-
тистике, на 1 января 2023 года 
в Саратовской области про-
живали 2 404 200 человек, из 
них 1 846 200 проживают в го-
родах и 558 000 — в сельской 
мест но сти.

С 2010 года общая убыль 
населения составила 200 543 
человека, из них 110 736 го-
рожан (6% от проживающих на 
1 ян варя 2023 г.) и 89 807 сель-
чан (16,1% от проживающих на 
1 января 2023 г.). Таким обра-
зом, сельское население в 
Саратовской области сокра-
щается в 2,7 раза быстрее 
городского. Почему та кая 
картина? 

Письмо депутату 
из умирающего села

Сельчане говорят, что власти 
до них нет дела, что они бро-
шены на произвол судьбы. Ус-
ловным подтверждением тому 
может служить коллективное 
письмо жителей села Коло-
яр Вольского района Сара-
товской области с криком о 
помощи, которое я получил 
3 июля 2023 г. Предлагаю его 
прочитать полностью и убе-
диться, как ярко оно демон-

стрирует реальное положение 
вещей на селе и отношение 
власти к людям.

«Уважаемый Владимир Евге-
ньевич!

К Вам обращаются жители 
села Колояр Вольского райо-
на Саратовской области. Наше 
село находится на окраине 
Вольского района и граничит 

с Ульяновской областью. На 
протяжении вот уже многих 
лет автомобильная дорога, 
связывающая село Колояр 
с селом Спасское, протя-
женностью 16 км находит-
ся в аварийном состоянии. 
Данный участок дороги явля-
ется единственным сообще-
нием жителей села Колояр с 
благами цивилизации, то есть 
с поселком Черкасское (25 км) 
и районным центром — г. Воль-
ском (70 км), куда жители села 
вынуждены порой ездить для 
получения даже элементарной 
медицинской помощи. Дей-
ствующий на данный момент в 
селе Колояр ФАП не оказывает 
полный комплекс необходимых 
медицинских услуг в связи с 
недостаточной квалификацией 
медицинского специалиста.

Квалифицированный же ме-
дицинский работник приез-
жает из поселка Черкасское 
лишь один раз в неделю, что 
крайне недостаточно, так как 
некоторым больным людям ме-
дицинская помощь в виде на-
значенных лечебных процедур 
требуется ежедневно.

Все перечисленные пробле-
мы мы связываем с отсутстви-
ем нормального дорожного со-
общения с нашим селом, куда 
даже службы скорой меди-
цинской помощи не в состоя-
нии оперативно добраться для 
оказания нуждающимся экс-
тренной медицинской помощи. 
Качественное дорожное сооб-
щение ведь является главным 
критерием цивилизованной 
жизни, отчего начинаются и за-
висят все остальные блага.

У нас складывается впе-
чатление, что село Колояр 
брошено властью на про-
извол судьбы, буквально 
вынуждая оставшуюся в 
селе молодежь уезжать, а 
больным пожилым людям 

страдать, не имея возможно-
сти получить своевременную 
и качественную медицинскую 
помощь.

Мы неоднократно обра-
щались к вольской власти 
и депутатам всех уровней с 
просьбой обратить внима-
ние на проблемы нашего 
села и принять меры к ре-
шению этих проблем, но си-
туация только ухудшается.

Совсем недавно смотрели 
выступление Председателя Со-
вета Федерации РФ Матвиенко 
В.И., в котором она призывала 
власть работать в направле-
нии повышения престижа села, 
создавать на селе достойные 
условия жизни для людей и 
всячески рекламировать для 
молодежи преимущества жиз-
ни на селе. На деле же мы на-
блюдаем совершенно обратное 
— создание для людей невыно-
симых условий жизни на селе, 
как это происходит в Колояре.

Убедительно просим Вас 
оказать содействие и помочь в 
решении проблем нашего села.

С уважением и надеждой на 
Ваше внимание, жители села 
Колояр».

Письмо подписали 28 жи-
телей села. Написал обра-
щение к губернатору Р.В. 
Бусаргину. 

Встреча с жителями
В пятницу, 7 июля, я сам 

проехал в село Колояр и 
встретился с его жителями. 

Все проблемы, изложенные 
в письме, подтвердились. Ко 
всему добавились эмоции и 
боль людей за своё будущее, 
которые я ощутил на себе во 
время встречи.

Как выяснилось, самая боль-
шая проблема, по которой 
больше всего было вопросов, 
это транспортная доступ-
ность. Дорога в село была сде-
лана ещё в Советском Союзе, 
и после этого либо частично 
делали ямочный ремонт, либо 
просто засыпалась опокой. 

Село Колояр Вольского рай-
она — когда-то в прошлом одно 
из самых больших сел Сара-
товской области. Сегодня чис-
ло жителей меньше тысячи. 
Дороги нет, связи почти нет, 
больницу закрыли, школа ста-
ла филиалом. Местные жители 
боятся, что и её скоро закроют. 
Но жить как-то надо, поэтому 
просят о помощи. 

На мой взгляд, встреча с жи-
телями была не только очень 
эмоциональной, но и очень 
конструктивной. На встрече 
присутствовали глава район-
ной администрации и главный 
врач больницы. Жители напря-
мую и в красках высказали все 
свои беды и невзгоды, которые 
терпят при нынешней своей 
жизни, высказали пожелания и 
даже конструктивные предло-
жения, как можно изменить их 
жизнь, направив её в положи-
тельное русло. 

Мы посетили здание быв-
шей больницы, которая 
адаптирована под выполне-
ние самых разнообразных 
услуг. Когда-то здесь были и 
роддом, и стационар, и даже 
проводили несложные опера-
ции, например, вырезали ап-
пендицит. Сегодня на месте 
больницы остался только ФАП, 
и тот работает не каждый день. 
И это вторая крупная проблема 
в селе.

Очень печально смо-
треть, как умирает сельская 
жизнь в Саратовской обла-
сти. В Колояре — райская при-
рода, вековые леса, дубовые 
рощи, есть сосновые и березо-
вые леса, много грибов, род-
ников… Но отношение власти 
к простым людям совершенно 
на пле ва тельское.

Со своей стороны, как де-
путат, я приложу все уси-
лия, чтобы помочь людям 
решить их острые насущные 
проблемы.

В.Е. ЕСИПОВ,  
депутат фракции КПРФ  

в Саратовской областной думе

Оборудование исчезает,  
профессионалы увольняются

Дооптимизировались…
В Ростовской области региональная торговая компания  

«Глория Джинс» планирует открыть уже третью  
по счету больницу для бедных людей

Реалии времениПочему умирает село...
В Саратовской областной думе регулярно 

рассматриваются вопросы социальной 
направленности, связанные с демографией, и каждый 
раз депутаты фракции КПРФ выступают в защиту 

простых людей, вносят предложения по коренному 
изменению отношения власти к простым людям.  
Будь это вопросы получения медицинской помощи, 
уровня заработных плат, величины прожиточного 

минимума или социальных льгот. 

Численность населения Саратовской области

Год Всего 
(чел.)

Городское  
население

Сельское  
население

(чел.) % (чел.) %
1926 2 540 800 469 800 18 2 071 000 82
1989 2 686 500 1 997 000 74 689 000 26
2010 2 535 434 1 886 113 74.4 649 321 25.6
2023 2 404 200 1 846 200 76.8 558 000 23.2
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3 июля коммунисты Энгельсского РК 
КПРФ В.А. Лютов и О.Н. Абросимова обра-
тились в комитет ЖКХ администрации Эн-
гельсского муниципального района в связи 
с отсутствием горячего водоснабжения в 
части домов 1-го микрорайона.

На 4 июля был объявлен сход жителей домов 
без горячего водоснабжения. В этот же день го-

рячая вода в эти дома была подана. Тем не ме-
нее, жители собрались, чтобы обсудить вариан-
ты решения проблемы горячего водоснабжения 
и не только…

Свою позицию по решению этих проблем 
высказали В.А. Лютов и О.Н. Абросимова.

Пресс-служба Энгельсского РК КПРФ

Не так давно, во время приема граждан 
ко мне обратились жители Кировского рай-
она г. Саратова с жалобой на необходи-
мость срочного ремонта и благоустройства 
придомовых территорий по улицам Танки-
стов, Осипова, Жуковского и Ароновой.

В ответ на мой депутатский запрос пришел от-
вет из администрации города Саратова, соглас-
но которому некоторые дворовые территории 
многоквартирных домов перечисленных улиц 
включены в адресный перечень территорий, 
нуждающихся и подлежащих благоустройству 
в 2023—2024 годах.

При этом все работы по этим домам бу-
дут проведены только при условии нали-
чия достаточного финансирования, что не 
дает жителям никаких гарантий по ремонту 
в установленные сроки.

Буду держать под пристальным внимани-
ем этот вопрос, но требуется и более активная 
по зиция граждан.

Побывав в городе Марксе Саратовской 
области, отметила для себя, что город приятно 
обустраивается, чистый и доброжелательный. 
Встретилась с активом, проговорили ряд момен-
тов, связанных с выборами, выполнением нака-
зов избирателей, обсудили ряд других актуаль-
ных вопросов. Также провела рабочую встречу 
с главой района Д.Н. Романовым.

Из администрации Калининского района 
Саратовской области пришел ответ на мой 
депутатский запрос о транспортном сооб-
щении и работе пригородного муниципаль-
ного маршрута «Богатовка — Калининск». 

Напомню, что жители жаловались на отсут-
ствие налаженного сообщения между населен-
ными пунктами. Фактически на муниципальном 
маршруте не было ни одного регулярного транс-
портного средства, в связи с чем граждане были 

вынуждены пользоваться дорогостоящими объ-
ездными маршрутами. 

Согласно ответу из администрации, 
транспортное сообщение по этому направ-
лению будет вновь запущено с текущего 
месяца. Держу ситуацию на контроле!

О.Н. АЛИМОВА,  
депутат Госдумы, первый секретарь  

Саратовского обкома КПРФ

Каждый год в летние ка-
никулы местное отделение 
ВЖС — «Надежда России» 
и пионерский отряд име-
ни Героя Советского Сою-
за летчицы Марины Раско-
вой г. Энгельса организуют 
со вместный поход в лес.

Этот год не стал исключе-
нием. Воспользовавшись сол-
нечным днём, мы собрались с 
ребятами в лес. В лесу нашли 
хорошую и удобную для игр 
поляну, раскинули палатки и 
устроили привал. Все ребята 
остались довольны: они наи-
грались в различные игры, на-
купались в речке, узнали пра-

вила поведения туриста… Ну, и 
куда же без походного обеда! 

В конце дня не хотелось ухо-
дить, всех интересовал вопрос, 
когда соберёмся снова. Как 
всегда, расставались на пози-
тивной ноте, обещая друг другу 
встретиться.

Юлия ТРАВИНА,  
председатель Энгельсского отделения 

ВЖС — «Надежда России» 

К сожалению, думает-
ся, что большинство из них 
только иногда знакомятся с 
документами, представля-
емыми на заседание горду-
мы. И проблемы жителей в 
своем избирательном окру-
ге их тоже мало волнуют.

Например, уже более ме-
сяца назад какие-то «парази-
ты» разбили остановочный 
пункт на ул. Тархова возле 
поликлиники № 19. Посети-
тели поликлиники с трудом спу-
скаются по лестнице к останов-
ке и не могут там присесть или 
спрятаться от дождя. А ведь 

здесь депутатом является тоже 
медицинский работник, избран-
ный от «ЕР». Неужели нельзя 
решить этот вопрос?

Другой пример. Вдоль ул. 
Тархова по правой стороне, 
если двигаться от пр. Стро-
ителей к ул. Топольчанской, 
нет тротуара, и людям прихо-
дится идти по проезжей части.

Третий пример. На пере-
крестке ул. Акад. Антонова 
и пр. Строителей автомоби-
листам сделать левый по-
ворот крайне сложно. Почти 
ежедневно там ДТП. Наверное, 
дорожной полиции и городской 

власти, как в народе говорят, 
«все по барабану»?

Но если городской ис-
полнительной власти это не 
нужно, так это должно вол-
новать местных депутатов, 
большинство из которых 
от «ЕР». Их для того избра-
ли в городскую думу, чтобы 
они хотя бы немножко думали 
о своих избирателях, а не для 
того, чтобы лоббировать свои 
личные, партийные или корпо-
ративные интересы. Второе для 
них, видимо, является главным.

А.А. КАРАСЕВ,  
первый секретарь Ленинского РК КПРФ

4 июля в общественной 
приемной депутата Госду-
мы вместе со своими по-
мощниками провела прием 
граж дан.

Жители Саратова и области 
выразили беспокойство отно-
сительно широкого перечня 
вопросов, касающихся их по-
вседневной жизни и проблем, 
с которыми они сталкиваются. 
В ходе общения обсудили во-
просы пенсионного обеспече-
ния, пособий по инвалидности, 
строительства, транспортной 
логистики, здравоохранения, 
сферы ЖКХ и многие другие. 
Вот некоторые из них.

Обратилась жительница 
многоквартирного дома, ко-
торая приобрела квартиру 
без инженерных коммуни-
каций, но теперь не может их 
подключить из-за отсутствия 
технической возможности. Со-
вместно проработали план по 
решению этой проблемы.

Обратился пенсионер с 
вопросом о доплате к пен-
сии инвалидам 1-й и 2-й 
групп. Согласно закону, полу-
чателям страховой пенсии по 
старости, достигшим возраста 
80 лет, размер фиксированной 
выплаты к пенсии удваивает-
ся, при этом размер выплат по 
инвалидности и по возрасту не 
суммируется. Однако допла-

та по инвалидности для лю-
дей старше 80 лет может быть 
в разы ниже доплаты по возра-
сту. В связи с этим необходима 
корректировка законодатель-
ства, которая позволит гражда-
нам оформлять инвалидность 
без опасений получать выпла-
ты меньше выплат по возрасту.

Немаловажной темой сегод-
няшнего приема стал муници-
пальный транспорт. В про-
цессе оживленного обсуждения 
этого вопроса граждане выра-
зили обеспокоенность посто-
янным повышением цен на 
проезд. Эта проблема уже не 

первый год тревожит как Са-
ратовскую область, так и всю 
страну. Подобные повышения 
цен несут серьезные негатив-
ные последствия для граждан с 
низкими доходами.

Коммунистическая пар-
тия будет добиваться вклю-
чения всех вопросов в 
повестку парламентских за-
седаний. Вместе с обратив-
шимися гражданами будем 
предпринимать все меры 
для рассмотрения вопроса 
и поиска возможных реше-
ний. Уверена — поможем 
всем!

Пионерское летоПионерское лето

Работа депутата

Уверена — поможем всем!

Держу ситуацию на контроле!

Вопрос — ответ

Куда смотрят городские депутаты?

Боритесь за свои права!

И только спустя время осоз-
наешь, что угнетает общая 
нервозная, а подчас в прямом 
смысле истеричная обстанов-
ка. Здесь накричали, там тол-
кнули, тут еле успел увернуть-
ся… Чувство локтя есть, но не 
такое, какое свидетельствует 
о единении. 

Жара в Саратове
Правда, телевизор уверяет, 

что народ наш сегодня един 
как никогда. Люди шьют ма-
скировочные сети, шлют по-
сылки и поддерживают всё, 
что им говорит телевизор. Да 
и каждый сам по себе готов в 
любую минуту протянуть руку 
помощи ближнему своему в 
строгом соответствии с еван-
гельскими на ставлениями.

Выходишь на улицу — ниче-
го подобного нет и в помине. В 
стремлении добраться к месту 
отдыха на 10—15 минут бы-
стрее наши соотечественники 
готовы переехать и сожрать 
друг друга.

Жара в Саратове уже спа-
ла, но вот эти несколько дней 
оставили неизгладимое впе-
чатление. Такое чувство, что 
все вышли в отпуск и решили 
сбежать к водоемам. Но пред-
варительно затарившись мя-
сом, овощами, фруктами. А по-
том все дружно вошли в воду.

Везде толчея — в обще-
ственном транспорте, на до-
рогах, на рынках, на турбазах. 
Когда людей много, это раз-
дражает. То есть единение в 
помыслах — это одно, а когда 
происходит вынужденное еди-
нение на физическом уровне, 
— тут в любой миг из искры 
может воз го реть ся пламя.

Может, потому нашим людям 
и нужно больше пространств и 
территорий? Мы горячо любим 
соотечественников, но на рас-
стоянии. Это и про семью ра-
ботает. Чем дальше живешь от 
родителей, тем теплее с ними 
отношения. Разве нет?

Женские штучки
— Я буду готова через 15 

минут! — говорит мне жена. 
Прикидываю: ага, значит, 
полчаса у меня есть. А то и 40 
минут.

Недавно с соседом обсужда-
ли ту же тему. Он говорит — я 
на 4 умножаю. А всё потому, 
что многие женщины лишены 
чувства времени. Это, птички 
наши дорогие, не в укор вам, 
а просто констатация. Что-то 
вроде примечания в инструк-
ции по применению. Надо учи-
тывать, и всё. Как слова-ис-
ключения в русском языке.

Женщина живет эмоциями, 
время же — субстанция мате-
матическая, это измерение, в 
котором тоже есть точка А и 
точка Б. Никакой эмоцией этот 
отрезок не выразить, а, зна-
чит, говоря про 15 минут, жен-
щина говорит не «я соберусь 
за 15 минут», а «время, за ко-
торое я соберусь, повелеваю 
называть отныне четвер тью 
часа».

Я это всё к чему? Часто езжу 
мимо 66-й школы в Юбилей-
ном, где возводится пристрой-
ка к учебному заведению, а, 
по сути, ещё одна такая же 

школа. Вижу, что конь там ва-
лялся, но этого недостаточно 
для того, чтобы, как и было 
обещано, сдать объект к 1 
сентября. Одни отделочные 
работы, если их выполнять ка-
чественно, за ймут не меньше 
месяца, а там ещё и стены не 
все подняли. 

Неумение планировать — 
это просто беда для всех. А у 
нас и «власть» в це лом — жен-
ского рода. Конечно, хочется, 
чтобы раз — и школа готова. 
Красиво же весной пообе-
щать, что 1 сентября детишки 
отправятся в новые классы. 
Но суровая действительность 
подрезает крылья та ким 
меч та те лям. 

А что будет дальше, мы 
знаем. Приедет спикер Госду-
мы, надает всем по шапкам, 
чиновники будут старатель-
но разглядывать носки своей 
об уви. А потом срок передви-
нут — на 1 января или 1 сентя-
бря сле дую щего года.

С другой стороны, если не 
ставить сроков, мы ж вообще 
ничего не построим. Это тоже 
от широты души. Расстояний 
больших требуется, но и вре-
мени — до бесконечности. Я 
давно говорю, что в сутках 
надо не 24, а 30 часов сделать. 
Нельзя это как-то на законо-
дательном уровне закрепить?

Господин оскорбитель
Даже в своей семье бывает 

трудно выстроить нормаль-
ные человеческие отношения. 
То ребенок права качает, то 
кошка оцарапает. Накормишь, 
за ухом почешешь, но будешь 
мимо проходить — как шли-
фанет когтем по голени! Это я 
про кошку.

Помните, как говорили: Бу-
саргин — не Радаев! Может, 
уже тогда знали, что у него 
происходит.

Здесь как у врачей: хочешь 
лечить — исцелись сначала 
сам. Хочешь управлять реги-
оном — наведи сначала по-
рядок в собственной ячейке 
общества. Воспитай детей до-
стойными членами общества, 
с активной гражданской по-
зицией, а уж после этого на-
чинай других призывать жить 
по совести, не проходить, так 
сказать, мимо и превращать 
Саратовскую область в терри-
торию развития.

Вы, конечно, знаете, что 
Андрея Радаева, сына бывше-
го губернатора, а ныне сена-
тора от Саратовской области 
Валерия Радаева, мировой су-
дья наказал штрафом в 9 ты-
сяч рублей за оскорбительные 
посты в соцсетях в отношении 
главы Саратова Лады Мокроу-
совой и депутата Саратовской 
гордумы Елены Злобновой.

Я читал те посты и сразу 
хочу сказать: сильно удивлен 
вынесенным решением. Ну я 
давно в журналистике. Пом-
ню истории, когда предста-
вители СМИ за гораздо менее 
серьезные высказывания от-
правлялись за решетку. А тут 
Мокроусову и Злобнову «при-
ложили». Сейчас-то прочитать 
эти посты нельзя, страничка 
в соцсетях заблокирована, 
но интернет всё пом нит. И по 
4500 за возможность постро-

ить многоэтажные конструк-
ции и метнуть их в адрес кон-
кретного государственного 
деятеля — это недорого. 

Больше скажу: кабы офици-
ально объявили некий прейс-
курант, желающих высказать 
своё отношение к муници-
пальной и региональной вла-
сти было бы немало. Ясно же, 
что если за Мокроусову дают 
4500, то за её заместителя или 
председателя комитета впая-
ют, наверное, совсем гроши.

Мы, конечно, все перед 
за коном равны, но и Оруэлла 
мно гие читали.

По совету друзей ку пил 
«Москвич»

Этого следовало ожидать, 
хотя и есть ощущение, что от-
тягивали до последнего. Пе-
реход российских чиновников 
и депутатов на пользование 
служебными автомобилями 
отечественного производства 
фактически объявлен. По ин-
формации депутата Госдумы 
Николая Панкова, спикер ГД 
Вячеслав Володин в свобод-
ное время ездит за рулем ав-
томобиля «Москвич». Да и сам 
Николай Васильевич заявил о 
готовности во время поездок 
по избирательному округу пе-
ресесть на ВАЗ или «Москвич».

Сейчас неизбежно потянутся 
и другие. Команда дана, и хотя 
саратовское чиновничество 
ещё не отреагировало, курс 
на поддержку отечественного 
автопрома взят жестко. Скоро 
и глава региона, и министры 
пересядут на «Москвичи». 
ВАЗ всё-таки пока не произ-
водит автомобили, достойные 
возить нашу власть. Сейчас, 
надо полагать, согласовывают 
самые премиальные комплек-
тации — чтоб руль был, стекло 
кно поч кой опускалось…

«Москвич» я разглядывал. 
Внешне русеющий китайский 
автомобиль выглядит вполне 
достойно. За рулем не ездил. 
Но кто я такой, чтобы спорить 
со старшими товарищами?

Немного напрягает ситуа-
ция, при которой ничего у нас 
не происходит, пока команду 
не даст Вячеслав Володин. Я 
уж лет 20 пишу о том же — 
госслужащие должны ездить 
на российских авто. Но раньше 
власти отмахивались, называ-
ли такие предложения попу-
лизмом.

Помню, было и такое объяс-
нение какого-то саратовского 
министра или депутата. Мол, 
ему приходится много ездить 
по районам губернии. На ме-
стах его ждут люди. И, конеч-
но, на иномарке и доедешь с 
большей вероятностью, чем на 
российском автомобиле. И бы-
стрее, разумеется. По нашим-то  
дорогам.

Опаньки. Вот и о дорогах 
заговорили. У меня отец ча-
сто поминает то губернатора, 
то депутата какого. Скачем с 
ним по дорогам региона, он и 
говорит: эх, вот бы их тут про-
везти, сразу бы все поняли и 
зачесались…

Понимаете, какой стимул у 
представителей власти появит-
ся — не только отечественный 
автопром поднимать, но и до-
роги чинить! Это ж не немец-
кая иномарка, мягко обраба-
тывающая каждую неровность 
так, чтоб не сильно колыхался 
ливер водителя и пассажиров…

Опять же к людям побли-
же. А ежели какая поломка на 
трассе, тогда и поймут облада-
тели мандатов — бросаем мы 
своих или нет. Чтоб в следу-
ющий раз о народном едине-
нии говорили со знанием дела, 
ссылаясь на случай из личной 
практики.

Андрей ОЛИВКИН

Чувство локтя 
в районе печени

Бывает такое: ходишь по делам, погруженный 
в свои заботы, решаешь в цейтноте какие-то 

проблемы, потом возвращаешься в обычное 
состояние и не можешь понять, почему у тебя 

плохое настроение. Что-то расстроило, 
а что — не вспомнить. 
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Люди в истории

Коммунисты Ленинского 
райкома КПРФ г. Саратова 
вновь встали в одиночные пи-
кеты против очередной граби-
тельской приватизации.

В это сложное для страны и 
народа время КПРФ настаивает 
на национализации стратеги-
ческих отраслей промышлен-
ности и предприятий. Прежде 
всего, оборонного комплекса, 
добычи и переработки полез-
ных ископаемых.

Но для этого необходимо 
избавиться от представителей 
«пятой колонны» и перейти на 
мобилизационную экономику. 
Фашизм может победить только 
социализм!

Коммунисты Фрунзенско-
го райкома КПРФ г. Сара-
това продолжили агитработу 
в трудовых коллективах сара-
товских предприятий.

У заводской проходной 
раздали газету «Комму-
нист — век XX—XXI» с ли-
стовкой KPRFPROF.RU — о 
поддержке работников и 
профсоюзного движения. 
Рабочим для отстаивания сво-
их прав и решения общих за-
дач необходимо объединяться. 
А коммунисты продолжат до-

биваться принятия законопро-
ектов в интересах работников 
и профсоюзов, бороться за со-
блюдение трудовых гарантий и 

освещать успехи профсоюзно-
го движения.

Ершовские коммунисты 
провели одиночные пике ты 

против неконтролируемого роста 
цен и ухудшения жизни боль-
шинства россиян и адресовали 
власти конкретные вопросы.

Стоит вспомнить, что ког-
да-то, более века назад, 15 
железнодорожников Москов-
ско-Казанской дороги оста-
лись на своих рабочих местах 
после окончания смены, что-
бы продолжить работу по ре-
монту подвижного состава. 
Своей инициативой они пока-
зали пример безвозмездного 
служения идеям Октябрьской 
революции и трудовому наро-
ду. Что особенно важно было 
именно тогда, когда молодая 
Советская республика была 
вынуждена сражаться с оружи-

ем в руках против белых войск 
и иностранных интервентов. 
Так родился великий почин, о 
котором вождь мирового про-
летариата В.И. Ленин писал: 
«Надо хорошенько проду-
мать значение «коммуни-
стических субботников», 
чтобы извлечь из этого ве-
ликого почина все громад-
ной важности практиче-
ские уроки, которые из них 
выте кают». 

Идеи субботников живы и се-
годня, даже несмотря на годы 
навязанного нашими классо-
выми противниками капитали-
стического жизнеустройства, 
не принимаемого миллионами 
трудового народа. 

Итак, мы все едем на поля 
совхоза, по праву носящего 
имя великого Ленина, чтобы 
помочь в сборе земляники. Не-
даром эта ягода красная — са-
мого актуального цвета сейчас, 
в дни СВО, в новых регионах 
страны. 

Что же касается совхоза, 
то его история уходит в более 
чем вековое прошлое, и начи-
налась в далеком послерево-
люционном 1918 году, когда 
появились первые совхозные 
бригады. Трудящиеся во вре-
мя полевых работ часто видели 
В.И. Ленина, приезжавшего в 
Горки. По их просьбе в авгу-
сте 1919 года совхоз получил 
название «Хутор Ленина», а с 
1928 года он так и называется 
— «Совхоз им. Ленина».

Впрочем, за годы так назы-
ваемых «рыночных реформ» 
российской капиталистической 
власти отечественный агропро-
мышленный сектор подвергся 
ранее невиданному в истории 
разгрому. Принятие при под-

держке «медвежьего» боль-
шинства партии власти «Еди-
ная Россия» в Государственной 
Думе закона о купле-продаже 
земель фактически открыло 
пути к уничтожению аграрного 
цеха страны. К счастью, благо-
даря усилиям его работников 
совхоз имени Ленина не только 
был сохранен, но и, несмотря 
на многие попытки рейдерских 
захватов, превратился в зону 
«социального оптимизма» со 

стабильным выпуском продук-
ции и способностью обеспече-
ния своих сотрудников достой-
ными условиями для жизни и 
для свободного развития.

КПРФ боролась за сохра-
нение «Совхоза имени В.И. 
Ленина» и продолжает это 
делать. Любые попытки унич-
тожить последний «островок 
социализма» в Московской об-
ласти встречают жёсткий отпор 
со стороны трудящихся. Ведь 
удушение народного предпри-
ятия П.Н. Грудинина и дру-
гих народных предприятий в 

разных уголках России может 
окончательно добить сельское 
хозяйство нашей страны, что 
является прямой угрозой про-
довольственной безопасности 
нашего государства и, соот-
ветственно, его национального 
суверенитета. Особенно в ус-
ловиях непрекращающихся за-
падных санкций и развязанной 
странами Европы под руковод-
ством США гибридной войны 
против России.

Среди участников «крас-
ной субботы» на полях 
совхоза были представители 
столичного партийного город-
ского актива, местных отде-
лений КПРФ г. Москвы, пред-
ставительницы Московского 
городского отделения ВЖС — 
«Надежда России», молодежь, 
комсомольцы и даже те, кто 
входит в организацию «Дети 
войны». По традиции актив-
нейшее участие принимали 
члены Интербригады при МГК 
КПРФ, первые секретари ряда 
местных партийных отделений 
КПРФ г. Москвы и более 100 
представителей из 15 стран: 
Вьетнама, Китая, Лаоса, Испа-
нии, Франции, Йемена, Лива-
на, Боливии, Венесуэлы, Ко-
лумбии, Коста-Рики, Мексики, 
Никарагуа, Перу, Эквадора. 
Отличный пример международ-
ной солидарности трудящихся.

Над полями звучали гимн 
«Интернационал», револю-
ционные песни, «Венсере-
мос!», «Команданте Че Гева-
ра!», «Пока мы едины — мы 
непо бе димы!».

В связи с очередной годов-
щиной Сандинистской рево-
люции от Интербригады МГК 
КПРФ и от МГО ЛКСМ было на-
правлено видеообращение на-

роду Никарагуа.
Все участники «красной суб-

боты» отлично поработали на 
полях народного предприя-
тия «Совхоз имени В.И. Лени-
на». Как результат их труда 
и усилий уже сегодня со-
бранные спелые, полезные, 
ароматные ягоды окажутся 
на столах москвичей, жите-
лей Подмосковья и гостей 
сто лицы.

Пресс-служба МГК КПРФ

Лауреат пяти Сталинских 
премий. Вера Игнатьевна ро-
дилась в Риге, которая на тот 
момент находилась в составе 
Лифляндской губернии Россий-
ской империи. Отец девочки, 
Игнатий Кузьмич, был извест-
ным меценатом и коммерсан-
том, её семья относилась к 
купеческому сословию. Когда 
Вере исполнилось 2 года, её 
мать умирает от туберкулеза. 
Отец любил дочь и опасался за 
её здоровье, поэтому перевёз 
ее в Феодосию, где та жила до 
1904-го. Там будущий скуль-
птор получала первые в жизни 
уроки живописи и рисования. В 
1904 году умирает и отец Веры, 
поэтому девочку с её старшей 
сестрой перевозят в Курск. Там 
жили родственники семьи, ко-
торые и приютили двух сирот. 
Они тоже были людьми обеспе-
ченными и не жалели денег, 
наняли сестрам гувернанток, 
отправляли путешествовать в 
Дрезден, Тироль и Берлин. 

В Курске Мухина отправи-
лась учиться в школу. С отличи-
ем окончив её, она переезжает 
в Москву. Опекуны планирова-
ли подыскать девочке жениха, 
хотя в планы самой Веры это не 
входило. Она мечтала освоить 
изобразительное искусство и 
когда-нибудь переехать в Па-
риж. А пока будущий скульптор 
приступила к изучению живо-
писи в художественных студи-
ях Москвы.

Уже позднее девушка от-
правилась в столицу Франции 
и там осознала, что призвана 
стать скульптором. Первым на-
ставником в этой области стал 
для Мухиной Эмиль Антуан 
Бурдель, ученик легендарного 
Огюста Родена. Также она ез-
дила в Италию, изучала работы 
известных художников перио-
да Ренессанса. В 1914 году Му-
хина вернулась в Москву. 

После завершения Ок-
тябрьской социалистиче-
ской революции В. И. Ленин 
разработал план по созда-
нию городских монументов 

и привлекал для этого мо-
лодых специалистов. В 1918 
году Мухиной поступил заказ 
на создание памятника Н.И. 
Новикову. Девушка изготови-
ла макет из глины и отправи-
ла его на одобрение в Народ-
ный комиссариат просвещения 
РСФСР. 

Работу Веры оценили, но ей 
так и не удалось закончить её. 
Поскольку макет хранился в 
холодном помещении мастер-
ской, глина вскоре растреска-
лась, и работа была испорчена. 

Также в рамках «Ленинско-
го плана монументальной про-
паганды» Мухина создала 
эскизы для памятников Я.М. 
Свердлову, В.М. Загорскому 
и скульптур «Революция» 
и «Освобожденный труд». 
В молодости характер девушки 
не позволял ей останавливать-
ся на полпути, каждую свою 
работу Вера тщательно про-
рабатывала, учитывала даже 
мельчайшие элементы и всегда 
превосходила ожидания окру-
жающих. Так в биографии жен-
щины появились первые значи-
мые в карьере работы. 

Творчество Веры проявля-
лось не только в скульптуре. 

В 1925 году она создала кол-
лекцию элегантной одежды. 
Для пошива выбирала дешевые 
грубые материалы, в том чис-
ле бязь, ткацкое сукно и холст, 
пуговицы вытачивались из де-
рева, а головные уборы — из 
рогожи. Не обошлось и без 
украшений. Для декора скуль-

птор придумала оригинальный 
орнамент, названный «петуши-
ным узором».

С созданной коллекцией 
женщина отправилась на вы-
ставку в Париж. Она предста-
вила одежду совместно с мо-
дельером Н.П. Ламановой и 
получила главную премию на 
конкурсе.

В период с 1926 по 1930 
годы Мухина преподавала в 
Высшем художественно-тех-
ническом институте и Художе-
ственно-промышленном техни-
куме. Значимой работой в 
профессиональной карьере 
женщины стала скульптура 
«Крестьянка». Работа по-
священа 10-летию «Октя-
бря», даже известный худож-
ник Илья Машков положительно 
отзывался о ней. На выставке 
монумент занял 1-е место. А 
после перевоза «Крестьянки» 

на венецианскую выставку её 
выкупил музей города Триеста. 
Сегодня это произведение 
дополняет коллекцию Вати-
канского музея в Риме. 

Немалый вклад в культуру 
страны внесла Вера и своим 
творением «Рабочий и кол-
хозница». Фигуры мужчины и 
женщины в 1937 году устано-
вили в Париже на Всемирной 
выставке, а позднее перевезли 
на родину автора и установили 
на ВДНХ. Этот монумент стал 
символом новой Москвы, 
киностудия «Мосфильм» 
изображение статуи ис-
пользовала как эмблему. 

Среди других работ Веры 
Мухиной — памятники М. 
Горькому и П. Чайковскому. 
Несколько лет женщина рабо-
тала над созданием скульптур 
для Москворецкого моста, од-
нако при жизни удалось вопло-
тить только один проект — ком-
позицию «Хлеб». Остальные 5 
монументов создали по эскизам 
уже после смерти Мухиной. 

В послевоенные годы 
Вера создала музей, состо-
ящий из скульптурных пор-
третов. Галерею женщины 
пополнили изображения 
Г. Улановой, Н. Бурденко, 
Б. Юсупова и И. Хижняка. 
Хотя документов, подтверж-
дающих отношение Мухиной 
к созданию дизайна знаме-
нитого граненого стакана 
нет, всё же многие именно ей 
приписывают авторство этой 
посуды, которая в советские 
годы широко использовалась в 
сто ловых.

Вера Мухина умерла осенью 
1953 года, тогда ей было 64 
года. Причиной смерти стала 
давно мучившая её стенокар-
дия. Могила скульптора рас-
положена на втором участке 
Но водевичьего кладбища.

Александр НЕВЕРОВ 
ok.ru/kprfzatosv

«Красный субботник» 
по сбору земляники

Ранним утром в субботу, 8 июля, у станции метро 
«Домодедовская» было многолюдно. Здесь собирались 
те, кто хотел помочь на сборе урожая ароматных 
ягод, созревших на полях народного предприятия  

ЗАО «Совхоз имени В.И. Ленина». 

Визитные карточки Веры Мухиной
1 июля 1889 года родилась Вера Игнатьевна Мухина — выдающийся советский скульптор, народный 

художник СССР, автор композиции «Рабочий и колхозница», ставшей символом советской эпохи

Не в бровь, а прямо в глаз!

«Как только мы вышли на одиночные пикеты с конкрет-
ными обращениями к власти, чтобы та прекратила грабить на-
род ростом цен на продовольствие, топливо, проезд в общественном 
транспорте, повышением тарифов на ЖКУ, а вместо этого переклю-
чила своё внимание на олигархов, то «неравнодушные чиновники», 
проезжая мимо, тут же вызвали полицию.

Для некоторых из них всё равно: одиночный пикет проходит или 
вообще пикет. Начинаем объяснять, что мы, коммунисты, стоим в 

одиночных пикетах, на проведение которых никакого разрешения от 
власти не требуется. Большинство успокаивались, а иногда и извиня-
лись. А почему? Потому что рост цен и тарифов и им тоже не нравится.

Только власть хочет прогнать нас с улицы, чтобы люди не 
видели, что мы пишем на наших плакатах», — заявил пер-
вый секретарь Ленинского райкома КПРФ Андрей Ка расев.

Юрий СТЕПАНОВ


